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Niederschrift
Sitzung des Finanzausschusses

Sitzungstermin: Montag, 05.03.2018, 18:00 Uhr

Raum, Ort: Raum 109, Lange Straße 28-32, 19230 Hagenow

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr

Sitzungsende: 20:45 Uhr

Anwesenheit

Anwesende:

Vorsitz

Herr   Klaus Jensen - CDU

Mitglieder des Gremiums

Herr   Klaus-Dieter Mau - CDU

Frau   Petra Lampe - DIE LINKE

Herr   Hartwig Wrankmore - DIE LINKE

Herr   Michael Wodke - SPD

Verwaltung

Herr   Thomas Möller - Bürgermeister

Herr   Roland Hochgesandt - Stadtrat

Herr   Dirk Wiese - Fachbereichsleiter

Herr   Roland Masche - Wirtschaftsförderer/Controller

Herr   Thomas Kühn - 

Herr   Martin Reimer - Mitarbeiter

Abwesende:

Verwaltung

Herr   Erik Hofmann - Stadtrat entschuldigt

Frau   Diana Karth - Teamleiterin entschuldigt

Frau   Nicole Feuersenger - Teamleiterin entschuldigt
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Frau   Juditha Parusel - Mitarbeiterin entschuldigt
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
und der Beschlussfähigkeit  

2 Einwohnerfragestunde  

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung  

4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 04.12.2017  

5 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 15.01.2018  

6 Abhandlung der Tagesordnungspunkte des öffentlichen Teils  

6.1 Diskussion zur Ertrags- und Kostenstruktur des Museums und der Synago-
ge  

6.2 Diskussion & Ergänzung des Beschlusses, Gesamtkonzept für die Betrei-
bung und Gestaltung der Kitas der Stadt Hagenow, vom 1.2.2018 Nr.2018/ 
0004  

6.3 Ökokonto Waldstilllegung  2018/0007

6.4 Satzung der Stadt Hagenow über die Unterhaltung einer Obdachlosenun-
terkunft und Erhebung von Gebühren für deren Inanspruchnahme - Ob-
dachlosensatzung -  2018/0009

6.5 Neufassung der Satzung zur Regelung des Marktverkehrs in der Stadt Ha-
genow  2018/0011

6.6 Neufassung der Marktgebührensatzung der Stadt Hagenow  2018/0012

6.7 Genehmigung einer außerplanmäßigen Ausgabe für die Baumaßnahme: 
Umgestaltung der Nebenanlagen der Langen Straße, Gewerke Straßen-
bau und Beleuchtung  2018/0014

7 Information der Verwaltung  

8 Anfragen der Ausschussmitglieder  

9 Schließung des öffentlichen Teils  
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit 
der Ladung und der Beschlussfähigkeit

Herr Jensen eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.

2. Einwohnerfragestunde
Es werden keine Anfragen gestellt.

3. Änderungsanträge zur Tagesordnung
Änderungsanträge werden nicht gestellt. Die vorliegende Tagesordnung wird 
angenommen.

 

Abstimmungsergebnis:

5 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

4. Billigung der Sitzungsniederschrift vom 04.12.2017
Die Sitzungsniederschrift wird ohne Einwände bzw. Änderungen gebilligt.

Abstimmungsergebnis:

4 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 1 Enthaltungen

5. Billigung der Sitzungsniederschrift vom 15.01.2018
Herr Mau merkt an, dass im Tagesordnungspunkt 5.2 versehentlich Frau Mau erwähnt 
wurde und bittet dies zu verändern. Außerdem wurde beim Tagesordnungspunkt 9.1 
was über die Gewinnabführung der Stadtwerke geschrieben. Die Ausführungen dazu 
wurden in den Tagesordnungspunkt 10 verschoben. Des Weiteren steht unter 9.2 
geschrieben, dass der Beschluss zur Rausnahme der Arbeitszeitmodelle zur heutigen 
Sitzung vorbereitet wird. Dieser Beschluss wird von Herrn Mau vermisst.
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Abstimmungsergebnis:

4 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 1 Enthaltungen

6. Abhandlung der Tagesordnungspunkte des öffentlichen Teils

6.1. Diskussion zur Ertrags- und Kostenstruktur des Museums 
und der Synagoge

Herr Masche erläutert die Entwicklung der Erträge und Aufwendungen in den Jahren 
von 2015 bis 2018. Herr Kühn macht weitere Ausführungen zu den Besucherzahlen.

Herr Mau merkt an, dass die Jahresfehlbeträge jährlich steigen, daher muss man sich 
über eine Deckelung der Verluste unterhalten.

Frau Lampe hat Klärungsbedarf, warum in der Synagoge eine Vielzahl von 
Veranstaltungen stattfinden und sich das nicht in den Erträgen wiederspiegelt. Herr 
Hochgesandt äußert, dass es einen Museumsverein gibt und dieser ist zum Großteil 
auch der Veranstalter. Der Verein trägt die Kosten für die Veranstaltungen und nimmt 
die Eintrittsgelder ein.

Herr Jensen schlägt vor, dass man dem Produktverantwortlichen im Rahmen der 
Haushaltsplanung ein Budget vorgeben sollte, damit der Fehlbetrag nicht jedes Jahr 
ansteigt.

Herr Wrankmore hat folgende Fragen: Wie teuer ist die Dauerausstellung? In welchen 
Rhythmen finden Dauerausstellungen statt? Herr Kühn antwortet, dass 
Dauerausstellungen in der Regel alle 10 bis 15 Jahren neu aufgelegt werden. Die 
Ausstellung des 1. Bauabschnittes im Erdgeschoss des Ackerbürgerhauses kostet 
55.000,00 Euro und wird mit 90% gefördert. Herr Hochgesandt ergänzt, dass die 
effektive Förderquote bei ca. 75% liegt, da der nationale Kofinanzierungsanteil von der 
Stadt Hagenow übernommen wird.

Herr Mau fordert, dass zur nächsten Sitzung des Finanzausschusses eine 
konzeptionelle Planung zur Ausrichtung des Museums und der Synagoge in der 
Zukunft vorgelegt wird. Herr Hochgesandt spricht an, dass die Erarbeitung des 
Konzeptes zur nächsten Sitzung nicht möglich ist. Die Besucherstatistik soll ins Allris 
eingestellt werden. Herr Wodke ergänzt, dass in dem Konzept die Besucherdaten, 
aufgeschlüsselt nach Besuchergruppen, und die Prognose, wie sich das entwickeln 
kann und welche Maßnahmen dann daraus abgeleitet werden, niedergeschrieben 
werden müssen. Herr Mau bittet die Verwaltung, dass Vergleiche mit gleichgearteten 
Museen angestellt werden und diese mit in das Konzept eingearbeitet werden.
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6.2. Diskussion & Ergänzung des Beschlusses, Gesamtkonzept 
für die Betreibung und Gestaltung der Kitas der Stadt Hage-
now, vom 1.2.2018 Nr.2018/ 0004

Herr Jensen kritisiert, dass der Beschluss mit einem Widerspruch belegt wurde. Herr 
Möller erläutert die Beweggründe für diesen Widerspruch. Es wird dazu einen Termin 
mit den Fraktionsvorsitzenden zur Heilung des Beschlusses geben. Herr Mau macht 
deutlich, dass der Beschluss lediglich ein Auftrag an die Verwaltung war, sich mit einer 
Institution hinzusetzen, das Leistungspaket auszuarbeiten und daraufhin ein Angebot 
erstellen zu lassen. Bei Vorliegen des Angebotes hätte man dann einen weiteren 
Beschluss mit Angabe der Kosten und der Deckung fassen können. Die 
Finanzausschussmitglieder sprechen sich dafür aus, dass die Verwaltung in 
Abstimmung mit den Fraktionsvorsitzenden zur nächsten Sitzung der Stadtvertretung 
ein gültiger Beschluss vorliegt.

6.3. Ökokonto Waldstilllegung 2018/0007

Herr Wiese erläutert die Beschlussvorlage.

Abstimmungsergebnis:

4 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

6.4. Satzung der Stadt Hagenow über die Unterhaltung einer Ob-
dachlosenunterkunft und Erhebung von Gebühren für deren 
Inanspruchnahme - Obdachlosensatzung -

2018/0009

Herr Wiese erläutert die Beschlussvorlage.

Frau Lampe erklärt Befangenheit.

Abstimmungsergebnis:

3 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

6.5. Neufassung der Satzung zur Regelung des Marktverkehrs in 
der Stadt Hagenow

2018/0011

Herr Wiese erläutert die Beschlussvorlage. Herr Masche ergänzt, dass das Thema im 
Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Handwerk, Gewerbe und Tourismus behandelt 
und eine Empfehlung zur Beschlussfassung ausgegeben wurde. Herr Jensen äußert, 
dass zukünftig eine Beschlussfassung in den Fachausschüssen zu erfolgen hat.
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Abstimmungsergebnis:

4 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

6.6. Neufassung der Marktgebührensatzung der Stadt Hagenow 2018/0012

Herr Jensen möchte wissen, wie die Gebühr in Höhe von 1,20 Euro pro qm 
Standfläche und Tag zustande gekommen ist. Herr Wiese argumentiert, dass der Wert 
aus der Abrechnung ermittelt worden ist. Herr Wodke fordert eine genaue 
Aufschlüsselung der Ermittlung des Betrages. Herr Hochgesandt schlägt vor, dies im 
kommenden Hauptausschuss vorzustellen.

Abstimmungsergebnis:

4 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

6.7. Genehmigung einer außerplanmäßigen Ausgabe für die Bau-
maßnahme: Umgestaltung der Nebenanlagen der Langen 
Straße, Gewerke Straßenbau und Beleuchtung

2018/0014

Herr Wiese erläutert die Beschlussvorlage.

Abstimmungsergebnis:

3 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 1 Enthaltungen

7. Information der Verwaltung
Herr Hochgesandt informiert über den aktuellen Stand in der Finanzrechnung und über 
die Einführung von Negativzinsen bei den Girokonten.

8. Anfragen der Ausschussmitglieder
Herr Jensen fragt an, inwieweit man die KUBUS Kommunalberatung und Service 
GmbH auch in weitere Projekte involvieren kann, z.B. für die Erstellung des 
Gesamtkonzeptes für die Betreibung und Gestaltung der Kitas der Stadt Hagenow. 
Herr Möller äußert, dass die Firma ihre speziellen Felder hat und alles was darüber 
hinausgeht, müsste dort angefragt werden.
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9. Schließung des öffentlichen Teils
Herr Jensen schließt um 20:20 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung.

Klaus Jensen Reimer
Vorsitz Schriftführung
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